



del obispado y la concesión de una serie de exenciones fiscales y permisos de pasto del ganado de Santa María de Valpueda. Ambas falsificaciones están hechas por la misma persona y se pueden datar de finales del siglo XI o comienzos del XII y que constituyeron todo un éxito. Fernando III confirmó el documento de Alfonso II de Asturias y sucesivamente todos los Reyes de Castilla y León hasta Felipe IV (siglo XVII) inclusive"

La localización de estas falsificaciones lo considero de gran importancia. Venía a ser de uso frecuente en casos puntuales en los que los monjes simulaban privilegios reales que sin embargo nunca se les habían dado y de gran trascendencia como en el caso de Valpueda puesto que solamente los clérigos

El castellano se hablaba en la calle y se extendía por los diversos pueblos, por ello no se pueda hablar de un lugar como cuna del castellano sino más bien de un territorio, que se puede delimitar como el actual comprendido por la Siete Merindades de Castilla-Vieja (Castilla la Vieja, Valdivielso, Cuesta Urria, Montija, Losa, Sotoscueva, y Valdeporres), añadiendo territorios limítrofes de la actual provincia de Alava y de Cantabria

sabían leer y escribir.

La revisión de los Cartularios de Oña, Covarrubias, Cardaña y Santa María del Puerto (éste en Cantabria) aunque posteriores a la documentación de Valpueda servirá además de agrandar la puerta del estudio del primitivo idioma castellano apartar la documentación falsa de los Cartularios

Nadie ni en ningún lugar se puede arrogar ser la cuna del castellano pero sí que "el cartulario de Valpueda es una base, una puerta, una referencia básica en el estudio de la lengua en sus orígenes" y que el castellano nació en Castilla, el riojano en la Rioja y el leonés en León

La lengua castellana se originó en la Castilla condal (norte de Burgos y Sur de Cantabria) con influencias euzkéricas y de los germanos visigodos.

VALLE DE VALDIVIELSO

El retorno de Radio Valdivielso

Desde el pasado día 1 de enero Radio Valdivielso vuelve a ser la voz del valle



Tras el parón impuesto por el cierre de la emisora municipal, la asociación gestora de la decana de las emisoras de las merindades ha comenzado su tercera etapa. Con la misma vocación de servicio público diario que marca sus señas de identidad desde 2001, esta radio comunitaria ha cumplido su promesa de volver con el nuevo año.

"Nuestra viabilidad económica es complicada en estos tiempos de crisis pero la implicación de nuestros 500 socios ha permitido nuestro retorno. Lo hacemos además en esta época que es la más dura y solitaria para los pocos habitantes del valle" declara Jokin Garmilla, su director de contenidos, que insiste en la labor social diaria que realizan. Hace unas semanas también se puso en marcha su remozada página web www.radiovaldivielso.es donde se recoge buena parte de las acti-

vidades realizadas desde este medio de comunicación. Más de 1500 fotos, 60 horas de emisiones y Valdivielso TV son parte de lo que se puede encontrar en esta página de referencia para todos los valdivielsoanos del mundo." Pretendemos que a medio plazo nuestra web sea un referente para el mundo rural" afirma Jokin.

Seguir recuperando la memoria colectiva a través de los mayores, informar sobre iniciativas relacionadas con el medio rural, organizar actividades culturales, unir generaciones y generar debates desde la honestidad crítica seguirán siendo elementos primordiales en su quehacer diario.

El próximo mes de mayo cumplen su 10º aniversario y "esperamos celebrarlo con alegría, porque cantando y bailando se vive mejor" concluye Garmilla.



PROMOCIONES TESLA XXI
Viviendas nuevas en el casco histórico de Medina de Pomar
(Junto a la Policía Local)
1 y 2 dormitorios
Amplios camarotes
Garaje Incluido

Desde 65.600€ con camarote

C/ RONDA Y NUÑO RASURA - 09550 MEDINA DE POMAR TFMOS.: 944230907-08 - 606 991 460 - 635 711 813